

HISTORIA

Para hablar de la historia del SES, se debe hacer referencia histórica a tres (3) organizaciones sindicales del magisterio que son las gestoras de la primera organización sindical del oriente colombiano:

ASANDIP: Asociación Santandereana de Institutores de Primaria. Se remonta su historia a septiembre 17 de 1958, donde un grupo de maestros de primaria preocupados por las condiciones de trabajo, deciden organizarse legalmente, creando una Personería Jurídica para tener representatividad ante las autoridades gubernamentales y con entidad de gremio solucionar los problemas que se le representaban.

Se realiza la primera reunión en la sede de la escuela Helena Santos (calle 37 con carrera 18) donde se elige una junta directiva que será la responsable de diligenciar el trámite en la búsqueda de su legalización, la cual se torna demorada, pues solo el 4 de febrero de 1960 mediante resolución número 000168, el ministerio de trabajo le otorga la personería jurídica, que la acredita como organización sindical de primer grado.

La organización les permite tener sede en la carrera 16 No. 45-54 y una propia en la carrera 11 No. 33-80, casa adquirida con los ahorros de los afiliados donde ejerció sus funciones hasta 1985.

ASPES: Asociación Santandereana de Profesores de Secundaria. Comenzó a gestarse en 1960, y el 20 de agosto del mismo año se hizo la reunión protocolaria en el colegio de Nuestra Señora de el Pilar (Frente al parque Centenario, posteriormente el 13 de septiembre de 1960, con presencia del inspector nacional del trabajo, se aprueban los estatutos y se elige otra junta directiva logrando que el 15 de diciembre del mismo año mediante resolución No. 1921, se le otorge la Personería Jurídica.

La unidad y capacidad de trabajo da como resultado que en el año de 1960 adquieran un terreno y construyan una sede en la carrera 25 No. 30-55 en donde orientan de forma organizada las reivindicaciones del profesorado de secundaria hasta 1985.

ACPES: Organización sindical que agrupa a los profesores de las instituciones que dependen de la nación. Se gesta a partir DE 1966, teniendo su sede de ASPES, hasta 1985. Por el reducido número de afiliados no logró la trascendencia regional de ASANDIP y ASPES; pero como gremio participó en la fusión del Sindicato Único de Educadores de Santander, SES.

SES: Sindicato de Educadores de Santander. las tres organizaciones de base venían discutiendo la necesidad de unificar esfuerzos, pues todas tenían afiliados del sector educativo y el estar atomizados perdían fuerzas frente a las negociaciones con el gobierno. Estas discusiones confluyen en una ASAMBLEA GENERAL que se realizó el 10 y 11 de mayo de 1985, donde se aprobó fusionar ASANDIP - ASPES - ACPES en un sindicato único el SES, en el proceso se toma la personería jurídica de ASANDIP para no perder historia ni tiempo sacando una nueva.

La nueva junta directiva cambia por el Comité Ejecutivo, siendo su primer Comité: Presidente: Armando Luna Benavides, Vicepresidente: Huber de Jesús Zuluaga, Secretario: David Flórez González, Tesorera: María Nodelia Parra R., Revisor Fiscal: César Martínez.

Este Comité es elegido en Asamblea General de Delegados por un período de dos (2) años, pero a partir de la reforma estatutaria de 1995, e elige para un período de tres (3) años .

Al lado del Comité Ejecutivo funcionan las secretarías de las comisiones sindicales, para solucionar problemas, las aspiraciones y reivindicaciones de sus afiliados, cumpliendo siempre el mandato de la Asamblea que se concreta en sus estatutos.